

et pendant de longs mois, de méritoires sacrifices pour coopérer à la construction d'une église. Le clergé y est vénéré et soutenu de toutes les façons. Les Oblats de Marie, qui sont chargés de cette mission, ont fondé des imprimeries et des journaux qui leur permettent de ne laisser se publier aucune erreur sans la réfuter aussitôt. Un Frère de cette Congrégation, également Poitevin d'origine, a eu l'idée de fonder une petite conférence de Saint-Vincent de Paul formée exclusivement d'ouvriers, qui prélèvent sur leur gain quotidien, infime dans ce pays, les éléments d'une collecte hebdomadaire servant à des œuvres de charité.

(*Sem. rel. de Paris.*)

Soyons des valeurs

Mgr Dadolle, évêque de Dijon, donne aux élèves de son grand séminaire ces conseils :

Il est de principe, et d'expérience à la fois, que la grâce ne détruit ni ne remplace la nature : toutes deux sont des dons de Dieu. Pour devenir des « valeurs », il faut, d'abord, s'efforcer à *valoir* le plus possible en tant qu'homme ; la sainteté n'y perdra rien ; elle aura chance d'y gagner beaucoup. De plus, l'heure présente — cette heure où nous fournissons la carrière et où vous allez incessamment, vous, entrer dans la carrière — nous invite très spécialement et très instamment à devenir, autant que possible, des valeurs intellectuelles.

J'en donne une première raison : la société que vous aurez à nous aider à conserver ou à refaire chrétienne n'est pas un troupeau de barbares, une plèbe encrassée de superstitions grossières ; elle est, au contraire, toute reluisante du vernis d'une civilisation plus ou moins scientifique. Vous savez que toutes les solutions qui avaient été données aux grands problèmes de métaphysique, de morale, de religion ont subi, dans ces derniers temps, la contradiction d'autres solutions que représentent, préconisent, patronnent des hommes d'une incontestable puissance intellectuelle. Et ces solutions nouvelles sont peut-être la pensée régnante ou dominante dans la plupart de nos grandes écoles. Or, ces solutions-là, qui ne vont à rien moins qu'à détruire les fondements de la foi, sont propagées